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本报讯 12月 5日，2020南
京都市圈党政联席会议在镇江
召开，会议审议通过《南京都市
圈 城 市 发 展 联 盟 章 程 (修 订
稿)》，宣布吸纳金坛、溧阳加入
南京都市圈。市委书记齐家
滨，区领导狄志强、陆秋明参加
会议。

会上，南京都市圈九市签
署了 12 个合作协议，包括《共
同打造高质量发展区域增长极
框架协议》，南京市溧水区、高
淳区、常州市溧阳市、金坛区政
府《共建国家城乡融合发展试
验区合作框架协议》等。协议
深化了在基础设施互联互通、
特色产业协同发展、生态环境

共保联治、公共服务共建共享
等方面的合作。

齐家滨在发言中表示，要
重点做好“提升互联互通水平、
推进产业对接协作、完善协同
创新机制、加快绿色发展步伐、
促进民生共建共享”五篇文章。
加快融入南京都市圈综合交通
体系建设，织密溧阳、金坛与周
边城市铁路、公路专线运行密
度，加快实现公共交通同城化
通勤；鼓励溧阳、金坛聚焦智能
装备、新材料、新能源等重点领
域，在配套南京主导产业上下
更大功夫。支持溧阳、金坛与
溧水、江宁等地合作，共同推进
新能源汽车产业基地建设；支

持溧阳、金坛更好接收南京优
质科教资源的辐射带动。更好
发挥溧阳、金坛的生态优势，大
力推动文旅经济、会展经济、体
育经济加快发展。

区委书记狄志强表示，金
坛加入南京都市圈，标志着金
坛接轨南京、融入都市圈进入
了新阶段。希望与兄弟城市一
起推进“三个协同”：一是基础
设施协同建设。坚持交通先
行，与丹阳、丹徒、溧阳等地通
力合作，共同推动连镇铁路南
延、阜溧高速等南北向通道开
工建设，消除城市交通瓶颈；与
丹阳、句容、溧水密切对接，合
力推进常金快速路、宁句城际

东延等加快建设，加密东西向
路网连接，畅通南京向东辐射
通道。二是毗邻地区协同发
展。与句容协同推进茅山旅游
一体化开发，联手打造长三角
绿色美丽大花园；与丹阳协同
推进中德（常州）生态绿色城规
划建设，共同推动丹金融合发展
试验区跨越发展，探索毗邻地区
一体化开发模式。三是优质资
源协同共享。主动加强与南京
知名教育、医疗资源对接，尽快

在高端教育、医疗资源的引进和
合作方面取得新突破，不断提升
公共服务水平，使一体化发展成
果更多惠及人民群众。

狄志强表示，金坛将认真
贯彻落实本次会议精神，推动
会上签署的各项协议在金坛加
快落地落实，与都市圈兄弟城
市携手奋进新时代、拓展新格
局、共谋新发展，努力为南京都
市圈建设作出金坛应有贡献。

刘佳

金坛正式加入南京都市圈

常州市金坛区干部任职前公示
详见二版

区委常委会调研开发区、东城街道，要求打造——

产业发展引领区 科技创新活力区
国际合作示范区 经济发展支撑区

本报讯 12 月 3 日，区委常
委会集体调研开发区、东城街道
工作，区委书记狄志强要求金坛
经济开发区、东城街道科学总结

“十三五”工作经验，深入分析
“十四五”发展定位，全力打造产
业发展引领区、科技创新活力
区、国际合作示范区、经济发展
支撑区，加快推进新一轮高质量
发展。区领导陆秋明、王跃中、
刘国新、俞金红等参加会议。

会上，区委常委、开发区党
工委书记刘小平以及东城街道
主要负责同志分别汇报了开发
区和东城街道“十三五”工作回
顾、“十四五”规划编制以及明年
重点工作安排等情况。与会区
领导就争创国家级经开区、重大
项目招引、强化为企服务、扩大
对外开放、盘活利用资源、产城
融合发展等提出了意见和建议。

狄志强在讲话中首先对开
发区、东城街道“十三五”以来的
工作及所取得的成绩给予充分
肯定。他指出，开发区是全区经
济发展的最大支撑点，全区发展
速度快不快、质量高不高关键在

开发区。“十三五”以来，开发区
党工委、管委会不辱使命、铆足
干劲、攻坚克难、全面推进、全面
发展，取得了一个又一个辉煌业
绩。东城街道党工委、办事处也
为助推开发区高质量发展付出
了努力。

就做好下阶段工作，狄志强
提出三点要求：

一要深入分析“十四五”发
展定位。开发区作为全省第一
批省级开发园区之一，即将进入

“而立之年”，面对新发展格局和
高质量发展要求，应深入分析

“十四五”发展定位。
要打造产业发展引领区。

严把项目准入关，大力发展新兴
产业和新经济，主攻重大项目和
总部经济招引，以引领产业发展
为标准，带动其它产业园区转型
升级，全力争创国家级经开区，
全面提升经济发展质量。

要打造科技创新活力区。
大力支持企业科技创新，搭建科
技创新平台，引进科技创新项
目，培育科技创新企业。通过平
台、项目、企业创新，推动开发区

科技创新水平整体跃升，增强经
济发展活力和动力。

要打造国际合作示范区。
擦亮中德（常州）创新产业园“金
字招牌”，高质量规划建设中德

（常州）生态绿色城，拓展对美、
对韩以及其它国家和地区的合
作，引进高质量项目，学习先进
发展理念、发展模式和技术创
新，推动开发区可持续发展。

要打造经济发展支撑区。
坚持把加快项目引进、加快项目
建设、加快经济发展放在各项工
作的第一位，排出“十百千计划”
目标对象，做好重点企业服务，
坚持能快则快发展，通过加快发
展破解各类矛盾困难，为全区经
济社会发展贡献更大份额。

二要加快推进新一轮高质
量发展。“十四五”时期，开发区
党工委、管委会要始终把“干”字
放在第一位，不惧困难向前冲，
防止停滞不前；始终把“高质量”
放在第一位，摒弃追求速度、忽
视质量，努力再创一个加快发展
的“黄金期”。

（下转第四版）

开发区：争创国家级经开区
本报讯 近年来，金坛经济

开发区始终坚持以两个加快为
发展主线，以改革创新为破除瓶
颈抓手，以“三新一特”为产业发
展方向，努力发挥产业发展引领
区、科技创新活力区、国际合作
示范区、经济发展支撑区作用，
卯足干劲、攻坚克难，各项工作
全面推进。

今年 8月 26日，美国莱克斯

诺传动设备项目签约落户开发
区，成为今年签约落户开发区的
第八个外资项目，目前推进顺
利，全面达产后可实现年开票销
售收入超 2亿元人民币。

疫情期间，开发区开启“云
招商”、“云签约”、“云服务”等
一系列创新举措，确保项目“不
掉线”。1—11 月份，新签约 27
个项目，其中外资项目 9 个，协

议投资总额 2.78 亿美元。开发
区正逐渐成为全省对德交流合
作的又一高地。金坛经济开发
区党工委副书记罗祎表示，开
发区将围绕中德（常州）创新产
业园打造，力争到 2021 年底，累
计引进欧美企业达 50 家。“十四
五”末，争取累计引进欧美企业
超 150家。

（下转第四版）

32家企业联建27个村 总投资约20亿元
我区召开“万企联万村、共走振兴路”行动联席会

本报讯 12月 4日，我区召
开“万企联万村、共走振兴路”
行动联席会暨工作推进会，区
领导刘国新、朱霞参加会议。

今年 7 月以来，我区全面
贯彻落实省市区“万企联万
村、共走振兴路”决策部署，各
镇街道加快与企业对接，全区
87个村与 100多家企业建立了
对接关系。27 个村与 32 家企
业签订了联建协议，总投资约
20亿元。截至目前，全区省认
定联建项目 14 个、联建村 13
个。下一步，我区将继续深挖
农业农村资源优势，力争年前

全区省认定联建村超 17个。
区委副书记刘国新要求

各镇、街道、相关部门协同配
合，积极动员引导工商资本、
青年人才参与美丽乡村市场
化项目运营、农产品购销、工
业厂房租赁等，推动村企供求
互补、联合发展。同时，梳理
一批合规、低成本、节约资源
的优质型项目，培育一批具有
发展潜力的成长型项目，挖掘
一批上市后备型项目，提高村
企合作的精准度和有效性，推
动“万企联万村、共走振兴路”
行动向纵深发展。 张袁华

12月4日，在市民中心南门国旗广场，我区举行国家宪法日暨
金坛区第五个法治宣传月启动仪式，区委常委、政法委书记孟敖祥
参加活动。近年来，我区将法治建设融入发展大局，各部门走进社
区、学校等地，集中开展宪法学习宣传活动，在全区营造了全民学
法、守法、懂法、用法的浓厚氛围。 陈月乔/文 蒋婉娟/摄

决战2020

中盐金坛再推三款高品质盐
详见二版

政风热线

金城镇：建设北部产业新城 推动高质量发展
详见三版


